
2個人質問・・・長崎市議会では、会派持ち時間の範囲内で事前に質問通告した議員が一般質問を行っています。

（
個
人
質
問
）

市
民
ク
ラ
ブ

老
人
交
通
費
助
成
の
方
法
に
つ
い
て

　
　
　

老
人
交
通
費
助
成
事
業
で
は
、
額
面

百
円
の
バ
ス
・
電
車
共
通
の
利
用
券
を
交
付

し
て
い
る
が
、
こ
の
券
１
枚
で
は
電
車
に
も

乗
る
こ
と
が
で
き
ず
、
ま
た
、
運
賃
と
の
差

額
は
現
金
を
用
意
し
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
た

め
、
使
い
勝
手
が
悪
い
。
交
通
費
助
成
の
方

法
を
ス
マ
ー
ト
カ
ー
ド
に
変
更
で
き
な
い
か
。

答　
シ
ス
テ
ム
開
発
費
等
に
多
大
な
経

費
が
か
か
る
な
ど
い
く
つ
か
の
課
題
は
あ

る
が
、
ス
マ
ー
ト
カ
ー
ド
の

導
入
は
時
代
の
要
請
で
あ
り
、

利
用
者
の
利
便
性
と
費
用
の

バ
ラ
ン
ス
を
考
慮
し
な
が
ら
、

来
年
度
か
ら
実
施
で
き
る
よ

う
に
最
大
限
の
準
備
を
進
め
て
い
き
た
い
。

｢

被
爆
体
験
者｣

問
題
に
対
す
る
見

解
に
つ
い
て

問　
原
子
爆
弾
被
爆
未
指
定
地
域
証
言
調

査
を
分
析
し
た
大
学
教
授
及
び
第
５
福
竜
丸

乗
務
員
の
治
療
に
当
た
っ
た
医
師
は
、
未
指

定
地
域
の
被
爆
体
験
者
の
人
た
ち
の
被
爆
は

明
ら
か
で
あ
る
と
い
う
科
学
的
知
見
を
出
さ

れ
て
い
る
が
、
こ
れ
に
対
す
る
見
解
を
伺
い

た
い
。

答　
現
在
、
被
爆
者
健
康
手
帳
の
却
下
処

分
取
り
消
し
訴
訟
が
継
続
中
で
、
議
員
が
示

さ
れ
た
も
の
は
裁
判
の
証
拠
と
し
て
提
出
さ

れ
て
い
る
。
さ
ま
ざ
ま
な
研
究
論
文
が
発
表

さ
れ
て
い
る
こ
と
は
承
知
し
て
い
る
が
、
国

は
科
学
的
根
拠
に
基
づ
か
な
い
も
の
に
つ
い

て
は
認
め
て
い
な
い
の
が
現
状
で
あ
る
。

普
通
財
産
の
活
用
状
況
と
今
後
の

活
用
策
に
つ
い
て

問　
市
は
約
２
、１
８
０
万
㎡
の
土
地
と

約
10
万
㎡
の
建
物
を
普
通
財
産
と
し
て
所
有

し
て
い
る
が
、
こ
の
膨
大
な
普
通
財
産
の
活

用
状
況
と
、
今
後
の
活
用
計
画
に
つ
い
て
伺

い
た
い
。

答　
将
来
的
に
活
用
が
見
込
め
な
い
と
判

断
さ
れ
た
も
の
は
、
隣
接
地
権
者
等
へ
の
売

問
一 般 質 問

　６月定例会では、６月
11日から６月16日までの
４日間にわたって個人質問
（19人）が行われました。
　今回の質問では議員ごと
に１項目、合計19項目を
掲載しています。

６月７日 〔本会議〕 ○議案上程、委員会付託
６月１１日 〔本会議〕 ○市政一般質問（個人質問）
６月１４日～１６日 〔本会議〕 ○市政一般質問（個人質問）

○追加議案上程、委員会付託
６月１７日～１８日、６月２１日～２２日 〔常任委員会〕 ○付託案件審査
６月２３日 〔特別委員会〕 ○付託案件調査
６月２５日 〔本会議〕 ○委員長報告・議案等結審

○人事案件に同意

却
に
取
り
組
ん
で
き
た
。
今
後
と
も
低
・
未

利
用
と
な
っ
た
普
通
財
産
に
つ
い
て
は
、
売

却
な
ど
の
処
分
を
進
め
、
保
有
財
産
に
つ
い

て
は
、
引
き
続
き
貸
し
付
け
る
な
ど
多
面
的

な
活
用
を
行
い
、
経
費
削
減
と
効
率
的
な
資

産
管
理
に
努
め
た
い
。

新
西
工
場
建
設
の
進
捗
状
況
に
つ

い
て

問　
新
西
工
場
建
設
に
関
す
る
地
元
説
明

会
で
指
摘
さ
れ
た
問
題
点
と
そ
の
対
応
状

況
、
ま
た
、
環
境
ア
セ
ス
メ
ン
ト
等
の
遅
延

に
よ
る
今
後
の
設
計
や
建
設
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

及
び
建
設
費
へ
の
影
響
に
つ
い
て
伺
い
た

い
。答　

小
榊
地
区
に
あ
る
西
部
下
水
処
理
場

や
県
所
管
の
皇
后
島
の
砂
置
き
場
の
問
題
に

つ
い
て
は
、
既
に
対
策
を
講
じ
た
も
の
も
あ

り
、
さ
ら
に
解
決
に
向
け
た
技
術
的
研
究
等

を
進
め
な
が
ら
、
地
域
の
環
境
整
備
を
含
め

た
ま
ち
づ
く
り
に
努
め
た
い
。
ま
た
、
稼
働

予
定
は
６
ヵ
月
遅
れ
の
平
成
28
年
10
月
の
見

込
み
で
あ
り
、
遅
れ
に
よ
る
建
設
費
等
の
大

き
な
変
動
は
な
い
と
考
え
て
い
る
。

市
と
自
治
会
の
連
携
に
よ
る
地
域

の
活
性
化
に
つ
い
て

問　
こ
こ
数
年
、
自
治
会
の
加
入
率
が
減

少
し
て
い
る
と
聞
く
が
、
加
入
率
の
推
移
及

６月定例会の会期日程 （19日間）


